



Comunicado 231

Solicita Coyoacán incremento presupuestal del 10 por ciento

- *El gobierno de esta alcaldía ha fortalecido el mantenimiento y mejoramiento de albercas, deportivos y gimnasios*

21.11.25. Como parte del proceso de análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2026, el titular de la alcaldía Coyoacán, José Giovani Gutiérrez Aguilar, se reunió en mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino, donde requirió un incremento presupuestal del 10 por ciento respecto al año anterior.

Al iniciar el diálogo, la presidenta de la comisión, diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA) remarcó que estas mesas de trabajo ayudan a conocer la información requerida para la elaboración del Paquete Económico, en un ejercicio republicano que permite a la ciudadanía saber cómo se utilizan sus contribuciones, así como las metas, programas prioritarios y áreas claves para el desarrollo en las demarcaciones.

El diputado Gerardo Villanueva Albarrán (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) enfatizó el incremento presupuestal recibido en 2025, equivalente a más de 282 millones de pesos adicionales; cuestionó los programas “Sin Barreras”, “Compartiendo la Mesa” y “Coyoacán contigo en la detección de cáncer”, que no han ejercido presupuesto; solicitó la justificación del crecimiento presupuestal en rubros de servicios de personal, servicios generales, bienes y equipos, contra la caída en obra pública. Pidió rehabilitar el Parque Chespirito y fijar postura frente a la nueva línea del Metrobús de Metro Universidad a Huipulco.

El legislador Pablo Trejo Pérez (PRD) expresó dudas respecto al proyecto de presupuesto presentado y acerca de las obras públicas que se tienen consideradas para el año 2026; preguntó la posibilidad real de que se cumpla con la proyección real de los recursos autogenerados para efectuar sus metas. Preguntó las causas por las que no logró la meta en presupuesto participativo, por qué el recurso del programa “Sin barreras Coyoacán contigo” aparece como comprometido, pero no se ha ejercido y solicitó información sobre el recurso para laudos y juicios relevantes.

El congresista Omar Alejandro García Loria (PRI) reconoció el trabajo realizado en esta alcaldía en materia de seguridad, movilidad, servicios urbanos, ordenamiento territorial, así como el trabajo constante y la buena planeación. Sin embargo,



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

mencionó que aún existe un margen de mejora en el que se debe trabajar. Respecto al anuncio del gobierno federal de reacondicionar 4 mil espacios deportivos pidió favorecer al Parque Chespirito; reconoció la responsabilidad de rehabilitar y mejorar las Unidades Habitacionales, y pidió conocer lo invertido en materia de seguridad.

La diputada Patricia Urriza Arellano (MC) agradeció la atención de funcionarios de Coyoacán a diversas demandas; pidió transparencia de recursos en ayudas sociales; señaló la falta de equipo suficiente en máquinas y herramientas, y por qué aún no se ejerce el recurso en este rubro. Indicó el olvido en que se encuentra el Parque Chespirito en Santa Úrsula; solicitó atender los permisos de romerías para personas locatarias de mercados y a los artistas callejeros de diversas plazas.

La legisladora Rebeca Peralta León (PVEM) expresó que estas mesas de trabajo permiten contar con información técnica clara y de primera mano para la elaboración del paquete presupuestal y tomar decisiones responsables. Consideró importante cuidar el arbolado y las áreas verdes y fortalecer el centro de control canino, por lo que preguntó las acciones realizadas en estos rubros.

La diputada Claudia Neli Morales Cervantes (PVEM) planteó inquietudes en el crecimiento proyectado para 2026 en capítulo 5000, y pidió conocer los proyectos específicos y qué beneficios traerían a la población; así como los proyectos especiales en materia ambiental.

La congresista Lizzette Salgado Viramontes (PAN) reconoció el orden y eficiencia presupuestal de la administración en Coyoacán, con un avance del 83 por ciento de ejercicio de recursos. Afirmó que se trata de un gobierno que prioriza la obra pública y los servicios urbanos, que destaca la mejora en la red de agua potable, vialidades, luminarias y áreas verdes, así como una política social sólida, acciones de seguridad y para recibir el Mundial de Fútbol.

Al referir que es imprescindible que haya una visión empresarial para evaluar las políticas públicas, el legislador Federico Chávez Semerena (PAN) dijo que la actual gestión en la alcaldía Coyoacán así lo demuestra; preguntó sobre la inversión y número de jornadas dedicadas a la rehabilitación de jardines, árboles, drenaje y espacios públicos.

El diputado Paulo Emilio García González (MORENA) recordó el incremento al presupuesto de las 16 alcaldías y el acuerdo con la jefatura de Gobierno para destinar este recurso en servicios, sin embargo, en esta demarcación diversos rubros como infraestructura de agua potable, drenaje, banquetas y alumbrado público han mantenido el mismo presupuesto desde 2021, mientras que el rubro de rehabilitación de oficinas aumentó. Dijo que Coyoacán es la segunda alcaldía con más árboles en la capital, por ello pidió aumentar la maquinaria, personal, herramientas y equipo.



Participación del alcalde de Coyoacán

La demarcación territorial Coyoacán se ubica en los primeros lugares de eficiencia presupuestal, aseguró el alcalde José Giovani Gutiérrez Aguilar, al exponer cómo se ha ejecutado el presupuesto del presente ejercicio 2025, y agregó que el 90 por ciento del presupuesto se compromete a través de licitaciones públicas, “lo que refrenda nuestro compromiso irrenunciable con el servicio público eficiente, con el manejo transparente de los recursos”.

Al respecto, dijo que se tiene un 83 por ciento de avance de gasto y el 17 por ciento restante se utilizará en la primera semana de diciembre con el pago de vales, cuotas, aportaciones y aguinaldo. De la misma manera, dijo que el recurso disponible en el capítulo 2000 está destinado para compras consolidadas; el 3000 para suministro eléctrico, agua potable e impuestos personales; mientras que, los 4000 y 6000 están programados para los proyectos ganadores del Presupuesto Participativo 2025, mismos que están en procesos licitatorios.

Indicó que para el Ejercicio Presupuestal 2026 la alcaldía Coyoacán solicita un presupuesto que asciende a 3 mil 854 millones de pesos, 355 millones más que lo aprobado para 2025 y 252 millones más que el modificado de este año, lo que representa un incremento de 10.13 por ciento. Adelantó que para el 2026, año en el que se llevará a cabo el Mundial de Fútbol, se prevé reforzar la seguridad, mantenimiento urbano, mejoramiento de vialidades, reencarpetado y equipamiento.

Recalcó que solicita un 10 por ciento de incremento presupuestal que prevé destinar para rehabilitar el Parque Chespirito, canchas deportivas, adquirir camiones de basura, patrullas y vehículos para servicios urbanos, destinar 21 millones de pesos para implementar operativos de seguridad, 10 millones de pesos para ejecutar trabajos de poda, 60 millones de pesos para intervenir cuatro vialidades, entre otras acciones.

--oOo--